



11 de Agosto de 2012

Al Señor Intendente de la Localidad de Villa Yacanto

Departamento Calamuchita.

Provincia de la Córdoba

Señor Oscar Alfredo Musumeci

S / D

De nuestra mayor consideración:

Nos dirigimos a Usted, y por su intermedio al Pueblo que Ud. representa, para hacerles llegar las voces de quienes integramos el Observatorio de Conflictos Socioambientales de la Universidad Nacional de Río Cuarto respecto de la situación que hoy vive Villa Yacanto, en relación al posible desarrollo de la megaminería de cuarzo en manos de una corporación.

En principio saludamos el proceso de democratización que el pueblo de Yacanto está forjando, signado por la autodeterminación en la elección de los modelos colectivos de desarrollo de las comunidades, tanto en las escalas locales como así regionales. Son los habitantes locales y de pueblos vecinos de la Cuenca del Río Calamuchita quienes sugieren, reclaman, expresan, demandan y reafirman el derecho a elegir cuáles son los tipos de desarrollo que colectivamente deben ser definidos. Alimentado este camino, por la reafirmación de la vida y la pluralidad, y que al mismo tiempo rechaza las imposiciones de las grandes corporaciones extractivas.

El extractivismo en Latinoamérica ha pasado por diferentes fases, marcadas por el colonialismo en su primera etapa y actualizado como neocolonialismo, asentado en el objetivo de la maximización de la ganancia a costa de la pérdida de los derechos más elementales de las poblaciones del "Sur", de nuestra América. El territorio es espacio de apropiación y re-significación de sentidos, el paisaje es apropiación subjetiva y al mismo tiempo sujeto de derecho, nunca objeto de ganancia privada corporativa.



OBSERVATORIO DE CONFLICTOS SOCIOAMBIENTALES
Secretarías de Planeamiento y Relaciones Institucionales y de
Extensión y Desarrollo



Aquí no se trata de oponerse a la minería, estamos hablando de un modelo extractivista que atenta contra cualquier tipo de desarrollo popular autónomo, se apropia de la renta colectiva, niega los valores culturales de las comunidades y pone en riesgo todo tipo de vida.

Apostamos a un mundo de iguales y acompañamos el reclamo del pueblo de Yacanto. Nos comprometemos en comunicar los fundamentos de la manifestación que hoy llevan adelante y de las propuestas alternativas fundamentadas en la revalorización del territorio en los sentidos aquí expuestos.

Dr. Nelso Doffo

Observatorio de Conflictos Socioambientales
Universidad Nacional de Río Cuarto